



Kommission für
Saarländische
Landesgeschichte

Kommission für Saarländische Landesgeschichte e. V.

Dudweilerstr. 1, 66133 Saarbrücken
Postfach 10 24 31, 66024 Saarbrücken

Tel.: 0176/5793 6283

Fax: 0681/501-1920

kommission@landesgeschichte-saar.de

www.landesgeschichte-saar.de

Kommission für Saarländische Landesgeschichte e. V.

Presse-Information

Die Revolution von 1848/49. Regional und Transnational: Veranstaltungsreihe zum 175-jährigen Jubiläum

Saarbrücken, 3. April 2023 – Die Kommission für Saarländische Landesgeschichte veranstaltet in Zusammenarbeit mit der Universität des Saarlandes, dem Stadtarchiv Saarbrücken, dem Historischen Museum Saar sowie der Villa Lessing eine Veranstaltungsreihe zum 175-jährigen Jubiläum der Revolution von 1848/49. Die Reihe trägt den Titel "Die Revolution von 1848/49. Regional und Transnational" und umfasst mehrere Vorträge und eine Filmvorführung.

Die Revolution von 1848/49 gilt als eines der entscheidendsten Ereignisse der deutschen Demokratie- sowie Nationalstaatsgeschichte. Obwohl sie letztendlich scheiterte, hatte sie weitreichende Folgen für die Geschichte Europas im 19. und 20. Jahrhundert und wird noch heute kontrovers diskutiert. Mit der Veranstaltungsreihe „Die Revolution von 1848/49. Regional und Transnational“ werden unterschiedliche Aspekte der Revolution vor Ort beleuchtet und kritisch hinterfragt.

Die Veranstaltungsreihe beginnt am 20. April 2023 mit einem Vortrag von Prof. Dr. Andreas Fahrmeir (Frankfurt a.M.) zum Thema *"Die Revolution im deutschen Südwesten"* im Historischen Rathaussaal Saarbrücken. Am 29. Juni wird Prof. Dr. Gabriele Clemens (Saarbrücken) im Historischen Museum Saar über die *"48er Revolution an Saar und Mosel in weiblicher Perspektive"* sprechen. Am 5. Juli referiert Dr. Sarah Panter (Mainz) im Historischen Museum Saar über *"Revolutionsflüchtlinge als Akteure globaler Mobilität und lokaler Differenzierung, 1849-1914"*. Katharina Thielen (Saarbrücken) rückt am 7. September *„Wähler“ und „Heuler“. Revolutionäre Juristen in der Reaktionszeit* in den Fokus. Zum Abschluss der Veranstaltungsreihe wirft Prof. Dr. Theo Jung (Halle) am 7. November im Rahmen des Jahresvortrags der Kommission in der Villa Lessing *"Kritische Perspektiven auf eine demokratiegeschichtliche Vereinnahmung"* der Revolution 1848/49. Die Vorträge beginnen jeweils um 18 Uhr und sind kostenfrei.

Zusätzlich findet am 17. Mai um 19 Uhr eine Filmvorführung des DEFA-Films *"...und wieder 48"* aus dem Jahr 1948 in Kooperation mit dem Kino 8 1/2 statt. Der Medienhistoriker Prof. Dr. Clemens Zimmermann (Saarbrücken) wird einen einführenden Kurzvortrag halten. Für die Filmvorführung wird ein Eintrittspreis von 7€ (6€ ermäßigt) erhoben.

Informationen zur Veranstaltungsreihe sowie Streaming-Möglichkeiten finden Sie unter: landesgeschichte-saar.de/stream

Pressekontakt:

Kommission für Saarländische Landesgeschichte e.V.

Ansprechpartner: Markus Lay

Tel. 0176 5793 6283

Mail: kommission@landesgeschichte-saar.de